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带着热身赛2胜11负的惨淡战

绩，以哀兵姿态出征的中国女篮迎来

巴黎奥运会首秀。中国女篮本有机会

在A组首轮打个翻身仗，但最终功亏一

篑——比赛大部分时间处于领先，终

场前遭追平，苦战加时赛却以89比90

不敌西班牙女篮，遗憾地错过开门红。

在上月的热身赛中，中国女篮曾

以46比70惨败于西班牙队。此番再

战，李月汝和李梦回归，中国队的实力

有明显提升，从开局阶段就展现出与

热身赛截然不同的状态。通过强硬的

防守与高效的进攻，中国队迅速拉开

分差，第一节结束时以22比13领先。

此后，中国女篮一度建立起两位

数的领先优势，甚至在比赛还剩27秒

时，中国女篮仍手握5分的领先优势。

但就当外界以为中国女篮稳操胜券

时，西班牙女篮发起绝地反击。她们

先是通过快速进攻打成“2+1”，随后使

用犯规战术将李梦送上罚球线，但后

者两罚一中，留给西班牙队一线生

机。此时中国队仍以76比73领先，西

班牙队凭借老将罗德里格斯的救命三

分球将比赛拖入加时赛。加时赛阶

段，西班牙队越战越勇，最终以90比89

战胜中国队。

整场比赛，中国队在投篮命中率、

助攻、篮板球等方面均领先，但失误多

达23次，比对手多出整整15次，其中

王思雨6次、李梦5次。正是第四节一

连串看似不影响大局的失误汇聚一

起，最终影响了比赛结果。西班牙队

则抓住机会，创造了属于自己的奇迹。

尽管在奥运征程的首场较量中遭

遇逆转，中国女篮展现了与此前热身

赛蜕变的新面貌：带伤上阵的韩旭表

现不俗，黄思静屡次命中高难度三分

球，最大的亮点无疑是李月汝——无

论是面对激烈的身体对抗，还是在篮

下展现出的细腻技术，从WNBA历练

回归的她贡献全场最高的31分，还抢

下15个篮板。赛后，李月汝承认，失误

过多对中国女篮而言是最棘手的问

题，必须正视并改正这一问题。

此次巴黎奥运会，中国女篮与塞

尔维亚、西班牙和波多黎各分在同一

组。根据规则，每个小组前两名和两

个成绩最好的小组第三将晋级八强。

小组赛次轮，中国女篮将迎战实力强

大的塞尔维亚队。东京奥运会中，以

小组第一出线的中国女篮正是在四分

之一决赛中以70比77不敌对手，无缘

四强。首战错过胜利的中国队，要想

出线，必须确保击败波多黎各，并争取

更多的净胜分数。

李月汝认为，本场失利虽然非常

可惜，但球队也并非毫无收获。她表

示：“虽然今天我们未能取胜，但我依

然认为这是一场非常好的比赛。我们

可以从这场比赛中学到很多东西，也

帮助我们更好面对后面的对手。即便

最终未能赢得比赛，我们也力求将分

差控制在最小。”

小组赛首轮苦战加时赛，以1分之差遗憾负于西班牙队

中国女篮丢了几乎到手的胜利
■本报记者 吴雨伦

本报讯 （记者吴雨伦）由于塞纳
河水质未能达标，原来安排在昨日的

巴黎奥运会铁人三项游泳训练取消。

巴黎奥运会筹备期间，塞纳河的

水质状况一直是公众关注的焦点。尽

管开幕前夕进行的多项测试表明，塞

纳河的水质足以支撑比赛顺利进行，

但连日的大雨不仅扰乱了上周五的开

幕式，更直接导致塞纳河水质恶化。

巴黎奥组委与世界铁人三项联盟

昨日发表声明，保护运动员的健康与

安全是首要考量，由于塞纳河水质不

达标，原定当日上午举行的铁人三项

游泳训练活动取消。“根据7月27日对

塞纳河的检测数据，国际铁人三项联

盟认为，塞纳河的水质不足以保证游

泳训练顺利举行，这是由于7月26日

和27日巴黎降雨所致。”声明补充称，

跑步和自行车训练将按计划进行。

根据计划，巴黎奥运会铁人三项

赛男、女子个人赛将于7月30日、31

日展开争夺，混合团体接力赛则将于

8月5日举行。组织方表示，将根据未

来48小时内的天气预报情况，采取一

切必要措施，让水质在铁人三项比赛

开始前达标：“我们坚信，随着夏季天

气的逐步好转——日照增强、气温回

升、降雨减少，塞纳河的水质将再次展

现出其应有的清澈与纯净。”

据法新社报道，如果届时水质仍

未达标，巴黎奥组委将启动“B计划”，

如将比赛延期，或者将铁人三项的游

泳比赛转移至位于巴黎以东、水质更

为稳定的马恩河畔韦尔举行，但这牵

涉到跑步与自行车路线也需要修改。

塞纳河水质未达标

铁人三项游泳训练取消

本报讯 （记者陈海翔）巴黎奥运
会滑板女子街式决赛昨天在巴黎协和

广场举行，14岁的中国选手崔宸曦最

终以241.56分的成绩排名第四。虽然

遗憾地与领奖台擦肩而过，但崔宸曦

获得的这一成绩，已经创造了中国滑

板队在奥运会上的历史最佳名次。

崔宸曦在前两轮滑行中没能获得

太好的成绩，仅以65.47分排名第七。

在技巧展示环节，崔宸曦一开始便发

挥出色，前两轮得到86.98分和89.11

分两个有效成绩。根据赛事规则，技

巧展示环节共分五轮，取其中两个最

高成绩计入总分，这也就意味着崔宸

曦在前两轮过后已占据有利形势。

在前四轮技巧展示全部结束后，

崔宸曦以241.56分排名第三。关键时

刻，东京奥运会银牌得主、巴西选手蕾

莎 ·里埃尔在最后一次技巧展示中拿

到88.83分的高分，从而以253.37分反

超崔宸曦。多达12分的领先优势，实

际上已经帮助她锁定该项目铜牌。

在去年举行的杭州亚运会上，当

时年仅13岁的崔宸曦一战成名夺得

金牌。这大半年来，崔宸曦的实力继

续进步。在巴黎奥运会预赛上，崔宸

曦排名第三，轻松晋级决赛。虽然在

决赛中错失奖牌，但她的表现已经超

出外界预期。正如崔宸曦的父亲在决

赛开始前所说：“我希望女儿能够在决

赛中好好享受，毕竟进入决赛对于她

来说已经是巨大的突破。”

本项目冠亚军被日本选手吉泽恋

和赤间凛音包揽。

女子滑板街式决赛

  岁崔宸曦错失奖牌

在西班牙队员庆祝这场险胜之时，中国女篮队员对失利感到无比沮丧。 视觉中国

距离巴黎市中心西北方向约10

公里，并非热门旅行目的地的小城科

隆布，因奥运盛会又一次沸腾。沿着

路面上醒目的粉紫色引导线，迎着沿

途志愿者热情的指引，伊夫 ·迪马努瓦

尔体育场便是人潮汇聚的焦点。

这座已经141岁“高龄”的体育

场，曾于1924年巴黎奥运会承担主会

场的重任，跨越一个世纪的沧桑，而今

变身曲棍球场再度服务于奥运会。作

为本届奥运会场馆中独一无二的存

在，伊夫 ·迪马努瓦尔体育场串联起跨

越百年的五环记忆，见证奥林匹克的

传承与发展。

向奥运遗产致敬

如果不曾对往事有所了解，很难

将如今的伊夫 ·迪马努瓦尔体育场与

这般厚重的历史相关联。历经多次翻

新改建，这座古老建筑不仅搭建起三

面颇具现代感的临时看台，还注入了

众多时尚元素与环保设计，以更好的

便利性和舒适度服务于奥运。从100

年前保留至今的主看台，同样看不出

太多历史遗存的年代感，唯有台阶上

原始的数字标识，一眼就能认出岁月

的痕迹。

或许正是担心人们遗忘或错过，

科隆布街头和赛场外围挂起了众多关

于1924年巴黎奥运会的宣传海报和

历史照片，带领人们了解这座体育场

百年来的历史变迁。设在巴黎市中心

杜乐丽花园的1924年巴黎奥运展，述

说着100年来五环荣光在“光之城”留

下的印记。除影像传播之外，在有关

奥运会曲棍球项目的官方介绍里，无

不花费大量笔墨来回顾100年前那段

珍贵历史。就连票务、交通等服务性

软件也都特别设置注释栏，言简意赅

地介绍伊夫 ·迪马努瓦尔体育场与五

环盛会的两段缘分。

无论对于巴黎还是奥林匹克运动

而言，伊夫 ·迪马努瓦尔体育场和它所

承载的历史，的确值得被更多人铭

记。100年前那个夏天，即将卸任国

际奥委会主席的“现代奥林匹克之父”

顾拜旦，终于将奥运会带回了法国。

尽管交通条件受限，仍有来自44个国

家和地区的运动员参与盛会，开、闭幕

式以及田径、足球等焦点赛事，均在伊

夫 ·迪马努瓦尔体育场举行。

正是在这片场地上，“飞翔的芬兰

人”帕沃 ·努尔米在田径比赛中史无前

例地独揽五金；出生于中国的苏格兰

选手埃里克 ·利迪尔在为信仰放弃百

米决战后，终在400米比赛中圆梦，他

的经历被拍成了知名电影《烈火战

车》。也是从那届奥运会开始，首次引

入“更快、更高、更强”的奥林匹克格言

（2021年加入“更团结”），首次创立奥

运村的概念，首次在闭幕式上升起下

届东道主的国旗，首次举办被公认为

首届冬奥会的“国际冬季运动周”……

如此多的“首次”，凝结着巴黎与奥林

匹克追求卓越和创新的思考，让1924年

奥运会成为竞技的盛会，也成为极具历

史意义的纪念。

“伊夫 ·迪马努瓦尔体育场对于这座

城市，对于奥林匹克，都有着非凡的意

义。”巴黎奥组委主席托尼 ·埃斯坦盖在

向世界推荐这座体育场时表示，“在本届

奥运会上再次使用这座体育场，是对历

史以及法国体育遗产的致敬。”

与奥运历史相约

经过一个世纪的漫长等待，巴黎与

奥林匹克再次重逢。随着全球顶尖曲棍

球选手和各方观众的到来，伊夫 ·迪马努

瓦尔体育场也迎来新生。在国际奥委会

《奥林匹克2020议程》中，核心内容就包

括在举办奥运会的过程中，更加注重城

市发展的可持续性和奥运文化的传承

性。这座跨越百年的传奇体育场重返世

界舞台，成为最契合这一理念的标杆。

对于置身于此的比赛选手和观众而

言，伊夫 ·迪马努瓦尔体育场如同一个时

光隧道，将他们与历史重新连接。在这

座体育场完成本届奥运会的首秀后，中

国女曲的姑娘们也感受到了精神层面的

震撼。队员谷丙凤说：“场馆经过改造

后，草皮和设施都挺新，但它的历史还是

让我们一来到这里就有一种传承感。”守

门员叶娇表示：“来之前队里有跟我们介

绍这座球场的历史。虽然看起来并不觉

得已建成那么久，但能在这样的场地比

赛很有意义。”

曾在里约奥运会收获冠军的英国女

队成员安斯利，将这样的机会称为“给前

辈献上的一首不可思议的颂歌”和“与历

史的一场美妙约会”。比利时男队队长德

纳耶期待自己的球队也能成为历史的一

部分，“如果能在一百年后，在有着如此辉

煌历史价值的场地写下一段历史，定会是

种很特殊的感觉。我们对此充满期待。”

同样期待与历史相约的，还有看台

上热情的观众。“通过那些历史介绍，想

象100年前没有彩色影像，没有这么多

项目，旁边的高楼还不存在，但这片土地

上已有运动员挥洒汗水，那个时代的巴

黎是不同的样子。”从北京来到巴黎的年

轻导演王翀，观看完中国女曲与比利时

队的比赛后，脑海中已有了连接历史与

当下的画面，“除了看比赛，场馆也是奥

运文化的重要部分，这是完全不一样的

观赛体验。”（本报巴黎7月28日专电）

继    年后，伊夫 ·迪马努瓦尔体育场再次成为奥运会场馆

穿越百年，赴一场与奥运历史的美妙约会
■本报特派记者 谷苗

本报讯 （记者吴雨伦 实习生邓
翔瑜）在今天凌晨结束的巴黎奥运会
网球男单比赛中，中国头号男单张之

臻历经三盘苦战，以2比6、6比4、2比

6不敌捷克名将马哈奇，止步首轮。

中国男网奥运单打首胜尚需等待。

作为杭州亚运会男单冠军得主，

张之臻成为1988年网球正式回归奥

运会以后首位非依靠东道主名额入围

的中国男单球员。不过，张之臻的签

表十分险恶。他的首轮对手是马哈

奇，也是巡回赛上的双打搭档，曾携手

取得过澳网四强的佳绩。

在首盘较量中，张之臻在第三局

和第七局未能抵挡住马哈奇的强势进

攻，遭遇破发，以2比6落败。第二盘

双方展开更为激烈的争夺。前两局，

两人便各自实现一次关键性的破发，

第六局与第七局更是交替上演破发好

戏。关键时刻，张之臻在马哈奇至关

重要的非保不可发球局中，成功抓住

第三个破发点，以6比4将总比分扳

平。然而，决胜盘张之臻连续遭马哈

奇破发，以2比6再次告负。

不过，张之臻的巴黎奥运会之旅

还未止步。他将搭档郑钦文出战混

双，他们将在首轮面对克罗地亚组合

维基奇/帕维奇。中国组合若能首轮

告捷，次轮将直面实力强大的2号种

子——澳大利亚组合佩雷兹/艾伯登。

而在女单首轮较量中，四位中国

金花均闯入第二轮，创下中国网球奥

运历史。王欣瑜以6比2、6比1轻松

战胜德国选手科帕奇，王曦雨以6比

3、6比3力克捷克选手诺斯科娃，袁悦

则鏖战三盘以7比5、6比7、6比2战胜

亚历山德洛娃。以六号种子出战的中

国头号女单郑钦文仅耗时55分钟，以

6比0、6比0横扫意大利老将埃拉尼，

强势晋级。由于原本与郑钦文对位的

种子哈萨克斯坦名将莱巴金娜退赛，

郑钦文的签表形势变得较为有利，她

在四强前不会遇到十分强劲的对手。

张之臻止步男单首轮

141岁“高龄”的伊夫 ·迪马努瓦尔体育场现成为巴黎奥运会曲棍球比赛场地。 视觉中国

本报巴黎7月28日专电 （特派记
者谷苗）连日阴雨的巴黎终于放晴。带
着冲击领奖台的目标而来，中国女子曲

棍球队在伊夫 ·迪马努瓦尔体育场完成

奥运会的首秀。面对欧洲劲旅比利时

队，中国姑娘以1比2惜败于对手，遗憾

无缘开门红。

巴黎奥运会曲棍球比赛有男、女各

12支球队参赛。小组赛阶段分为两个

小组，六支队伍展开单循环较量，每组

前四名获得晋级淘汰赛的资格。中国

女曲位于A组，同组对手除比利时队

外，还有卫冕冠军荷兰队、东道主法国

队、德国队和日本队。

比利时队算得上是中国队的“宿

敌”。在东京奥运会资格赛中，被逼入

绝境的中国姑娘正是逆转比利时队，抢

下一张宝贵的奥运会入场券。此番在巴

黎奥运赛场相遇，占据“半个主场”之利

的比利时队，从比赛伊始就展现出“复

仇”气势。而中国队员适应节奏相对较

慢，被对手在第23分钟时率先破门。

落后局面下，中国姑娘迅速作出调

整，开始更多尝试从边路进攻。第46

分钟，陈阳的精彩远射直挂球门远角，

帮助队伍扳平比分。然而，好景不长，

比利时队随后通过反击再次领先，将比

分改写为2比1。最后时刻，中国队采

取奋力一搏的战术，换下守门员，全线

压上，期望用进攻人数上的优势扭转局

面。遗憾的是，姑娘们拼尽全力，终究

未能改写比分。

“包括自己在内，很多队友都是第

一次参加奥运会，难免会有些紧张。大

家在场上想得过于复杂了，还是要打得

简单一点。”队员马宁坦言，初登奥运舞

台，整体感觉有些拘谨，队伍以年轻队

员为主，这场比赛也是一次适应顶级赛

事氛围的过程。尽管首战没能收获理

想战绩，姑娘们冲击领奖台的信心依旧

坚定。谷丙凤表示：“这一场没有完全

发挥出我们的水平，下一场继续努力，

一定会有更好的表现。”

小组赛首战以1比2惜败于比利时

中国女曲信心不改力争奖牌


